
 

 

 

 

 

 

Communiqué de presse 

Paris, le 4 décembre 2017 

 

 

Assemblée générale de l’Association du Corps Préfectoral et des Hauts Fonctionnaires 

du ministère de l’Intérieur (ACPHFMI) :  

rapports des vice-présidents, la francophonie, le corps préfectoral et conférence sur 

« Le préfet, entrepreneur de l’État », 

 

L’Association du corps préfectoral et des Hauts fonctionnaires du ministère de l’Intérieur 

(ACPHFMI) a tenu lundi 4 décembre 2017 son assemblée générale sous la présidence de Michel 

Cadot, préfet de la région d’Île-de-France, préfet de Paris. Le président s’est entouré d’un 

bureau partiellement renouvelé :  

 

Président Michel Cadot 

Vice-président délégué Nicolas Desforges 

Secrétaire général Bruno André 

Trésorier Edouard Jossa 

Vice-présidents en charge de :  

Communication  Nicolas Honoré 

Études et réflexion 

Relations extérieures 

Vie professionnelle et convivialité 

Représentant des Anciens du corps préfectoral 

Réseau régional 

Catherine Ferrier 

Valérie Peneau 

Pierre-André Durand 

Dominique Bur 

Stéphane Bouillon 

Secrétaire générale adjointe Anne Tagand 

Trésorier adjoint Jean-Bernard Bobin 

Membres du Conseil d’administration associés 

aux travaux 

 

Nathalie Basnier 

Stanislas Bourron 

Dominique Bur 

Julien Charles 

Frédéric Clowez 

Magali Debatte 

Laura Reynaud 

Alain Espinasse 

Frédéric Perissat 

Ramiro Riera 

Vincent Roberti 

Nadia Seghier 

Jean Claude Vacher 

Pierre-Henri Vray 
 

 



 

 

À l’occasion du changement de présidence, Jean-François Carenco, ex préfet de la région d’Île-

de-France, préfet de Paris, a fait part de la création de l’Association des préfets et représentants 

de l’État de la francophonie (APREF) à l’ambassade du Togo à Paris fin novembre 2017. Ce sont 

onze pays qui y seront représentés. 

Jean-François Carenco salue le nouveau président et celui à qui il a succédé, Jean Daubigny. Il 

tire quelques éléments du bilan des deux années de son mandat : un effort pour changer de 

méthode et pour associer dans la collégialité le plus grand nombre de collègues. Puis les outils 

ont été modifiés et améliorés : le logo de l’association a été modernisé, le site internet revisité, la 

lettre « Le chêne et l’olivier » éditée mensuellement. Et enfin le colloque Érignac pour sa 

seconde édition sur le thème « L’état de la République : quelle démocratie pour demain ? », le 25 

septembre dernier, a rencontré un franc succès. En dernier lieu, les JERTE (Journées européennes 

des représentants territoriaux de l’État) auront lieu à Lyon en 2018 afin de faire vivre 

l’administration française à l’étranger et de contribuer au rayonnement de la France. 

Chaque vice-président a présenté un rapport sur sa délégation « Communication », « Études et 

réflexion », « Relations extérieures », « Anciens du ministère de l’Intérieur » et « Vie 

professionnelle et Convivialité ». 

Le nouveau président a remercié Jean-François Carenco pour l’énergie, le cœur, le talent qu’il a 

donnés à l’association en impulsant un mouvement moderne et transformateur. 

 

Puis Denis Robin, secrétaire général du ministère de l’Intérieur, tout en se réjouissant de la 

qualité de relations du secrétariat général avec l'ACPHFMI, a tracé les perspectives en matière de 

conditions de travail du corps préfectoral. 

 

L'après-midi s'est ouverte sur une conférence sur la thématique « Le préfet, entrepreneur de 

l’État » introduite par Nicolas Desforges, soutenue par l’intervention de quatre préfètes et préfets 

et animée par  Sylvain Henry, rédacteur en chef d’Acteurs publics. 

« J’attends de vous que vous soyez des entrepreneurs d’État » a dit le président Emmanuel 

Macron. 

Les préfètes et préfets ont rappelé que cette idée du préfet, entrepreneur de l’État n’est pas 

nouvelle puisqu’elle a été parfaitement illustrée par Georges Eugène Haussmann. Ce concept 

renvoie au concret, au territoire, au management et à la communication. Ce qui en fait son 

caractère novateur, c’est l’ambition et la méthode. S’intéresser au territoire, à l’environnement et 

être initiateur ou accompagnateur des grands projets, avoir une vision plus resserrée, travailler 

« en mode projet », s’interroger sur la manière de valoriser nos collaborateurs, voici ce qui 

constitue aussi l’ADN du métier. Les préfets travaillent aussi « en mode solution » voire parfois 

« en mode commando ». La relation avec l’entreprise, avec les élus se construit en permanence et 

pas seulement dans les lieux institutionnels mais aussi avec les partenaires sociaux, dans les clubs 

d’entreprise. L’État développe depuis plusieurs années les démarches qualité et il faut combattre 

l’idée du fossé entre la sphère privée et publique. 

Le préfet représente une des portes d’entrée dans un paysage institutionnel complexe et il 

embrasse la gestion de cette complexité au plan économique en facilitant, mettant en contact ou 

en relation voire en portant des projets ou en étant les artisans novateurs. 

 

Lors de son discours de clôture, le président de l’association Michel Cadot a remercié le 

président sortant, Jean-François Carenco, et lui a rendu un hommage appuyé au nom des 

membres de l’ACPHFMI. Il a ensuite tracé les grandes lignes de l’action qu’il souhaite mener et 

a notamment annoncé qu’il veillerait à ce que le bureau de l’association poursuive les actions de 



 

 

modernisation engagées : « il nous faut engager un travail sur l’administration numérique et les 

modes de travail qui en découlent, sur le déroulement des carrières et l’accompagnement des 

collègues pour tenir compte de l’évolution des structures familiales et de l’engagement 

professionnel des conjoints ». 

 

M. Gérard Collomb, ministre d’État, ministre de l’Intérieur, est venu clore la journée. Il a 

remercié le préfet Jean-François Carenco et félicité le préfet Michel Cadot pour son élection à la 

présidence de l’association. Il a rendu un hommage très appuyé aux préfets, à leur engagement, 

leur professionnalisme, leur sens de l’intérêt général, de l’abnégation, à leur rectitude et leur 

humanité dans des circonstances particulièrement difficiles : « J’ai vu dans les années récentes, 

comment, face à la crise, les préfets et les sous-préfets étaient capables de se mobiliser pour 

sauver des emplois, impulser aussi un mouvement pour que nos entreprises sachent prendre le 

tournant de l’innovation. Vous avez été par exemple au premier plan pour faire émerger les 

pôles de compétitivité, dont nous pouvons constater combien ils sont porteurs d’un vrai 

renouveau économique ». 

 

Il a aussi souhaité exprimer sa pleine confiance au corps préfectoral pour la manière dont ses 

membres remplissent leurs missions alors même que le niveau de menace reste très élevé. 
 


